

N° 245 janvier 2017

SOMMAIRE :

Page 1: Vœux
Page 2: Rencontre des collègues
Page 3 : Notre métier
PPCR, Avancement, H-CI
page 4 : Plans piscines
Page 5: Formation « J8 »
Page 6: Stage péda
Agenda

Philippe Dantou nous a quittés et nous adressons à sa famille et à ses proches nos sincères condoléances. Philippe était un professeur d'EPS apprécié aussi bien par ses collègues que par ses élèves. Il avait exercé au collège Goya de Bordeaux puis au lycée des Graves de Gradignan. Il avait d'ailleurs obtenu la mise en place de l'option de complément EPS dans ce lycée. Cette option est encore proposée au lycée des Graves qui reste le seul de la Gironde. C'était un adhérent du SNEP de longue date et on le croisait souvent dans les mobilisations pour la défense de l'EPS et de la profession. Il était aussi très intéressé par les sujets relatifs à la pédagogie, actif dans les formations professionnelles, sa pratique en était fortement inspirée.

Philippe reste dans nos pensées.

Le bureau académique



Meilleurs vœux pour 2017!

Bien démarrer l'année c'est:

VOTEZ!

Pour le congrès SNEP FSU 2017

Dépouillement le 03/02. Si vous avez perdu le matériel de vote, contacter par mail votre secrétaire départemental

(RE) ADHERER

Si ce n'est déjà fait pour 2016/2017. Si c'est déjà le cas, alors, proposez l'adhésion à un collègue en lui souhaitant bonne année!

Participer au congrès ACAD

Pour les adhérent.es

Les 2 et 3 Février à Libarrenx (64). Si vous êtes intéressés envoyer un mail à stenier.ghislaine@gmail.com

Table ronde le Jeudi 02/02 soir (ouvert à toutes et tous) de 17h30 à 19h30 au château de Libarrenx

Sport et EPS: facteurs de développement à quelles conditions?

En présence de Jean Lafontan, président du centre EPS et société

Stages syndicaux

stages PPCR en Février

Ne pas hésiter à demander même si le délai d'un mois est passé.

14/02 à Bordeaux

16/02 à Dax

Voir page 5



Mutation INTRA 2017

Saisie des vœux sur SIAM : du mardi 14 mars au vendredi 31 mars 2017

Date de la réunion mutation organisée par le SNEP : vendredi 24 mars 2017 à Bordeaux (lieu à préciser)

Plus de 100 collègues rencontrés sur le mois de Décembre !

Le mois de Décembre a été riche en rencontres et en débats:



Les assemblées générales départementales préparatoires au congrès académique ont réuni :

En Dordogne : 14 collègues sur 2 jours; en Gironde : 19 collègues sur 1 jour; dans les Landes : 13 collègues sur 1 jour; dans les Pyrénées Atlantiques : 13 collègues sur un jour; pour le Lot-et-Garonne: 10 collègues.

Dans tous les départements le nombre de collègues est en augmentation par rapport au dernier congrès, ce qui est très positif !

Le stage péda lutte a réuni 40 collègues au collège Aliénor d'Aquitaine de Bordeaux.

Le lundi soir, une présentation des programmes alternatifs a été organisée en présence d'Alain Goudard, secrétaire national du SNEP-FSU. Cela a permis de discuter autour des programmes alternatifs avec l'AEEPS, un représentant du CROS, mais aussi d'échanger sur ces questions avec les étudiants rencontrés en amont pour les informer de cette rencontre. La présence du SNEP FSU au STAPS le Jeudi 8/12/2016 au matin a été remarquée... et plus de 60 signatures au bas de pétition DNB récoltées...

Lors de ces rencontres, la volonté de développer une EPS exigeante, avec une formation continue de haut niveau a raisonné fortement. C'est une voie que nous travaillerons particuliè-

rement lors de notre congrès académique de février .

Action DNB : l'académie de Bordeaux active !

Les pétitions DNB remontent fortement depuis décembre 2016, mois pendant lequel elles ont été diffusées dans les établissements, cela marche très bien. Tous les collègues nous disent que l'accueil de la pétition est très bon. Plus de 2000 signatures recueillies à ce jour, Renforçons cette campagne d'opinion!

Au niveau académique, le SNEP et le SNES-FSU ont réalisé un communiqué de presse (cf. site)

Les sections départementales ont interpellé leurs députés et sénateurs et certains ont posés des questions écrites au gouvernement (extraits ci-dessous, la totalité étant sur notre site):

« la révision des programmes des cycles 2, 3 et 4 ainsi que la disparition de l'évaluation de l'EPS pour le diplôme national du brevet génèrent de fortes inquiétudes pour les enseignants d'EPS. Il souhaiterait donc connaître les intentions du Ministère quant aux évolutions possibles qui permettraient une meilleure prise en considération de l'EPS dans l'intérêt des élèves. » M. Anziani, sénateur de Gironde (PS)

« il demande de préciser les mesures correctrices susceptibles d'être prises par le gouvernement afin de remédier dans la cohérence à cette difficulté » . M. Boudié, député de Gironde (PS)

Nous savons le ministère en difficulté sur cette question, c'est le moment de renforcer l'action! Suite à l'audience du 13/12, le ministère a affirmé vouloir « sortir par le haut »... continuons d'agir!

Alain De Carlo

FORMATION SYNDICALE - COMMUNICATION - ADHESIONS

Nouveau site, en construction



Il est arrivé au pied du sapin, le nouveau site du SNEP Bordeaux. Encore en construction, vous retrouverez toute l'actualité. <http://www.snepfsu-bordeaux.net/wp/>

Sur l'ancienne version, <http://www.snepfsu-bordeaux.net/>, vous trouverez l'archivage et les informations concernant les années antérieures.

Nous faisons le mieux possible pour tout basculer sur le nouveau site, mais comme vous le savez, le temps militant est compté.

Bonnes navigations sur ce nouveau site et n'hésitez pas à nous faire part de vos remarques et suggestions pour l'améliorer.

Envoyez un mail à webmaster@snepfsu-bordeaux.net

2017

calendrier de la mise en place des nouvelles carrières.

Au 1/1/2017, nous avons enregistré deux mesures : une première revalorisation indiciaire des échelons (mesure Education Nationale), et un premier transfert de 4 points des primes vers les points indiciaires (mesure fonction publique). Cette seconde mesure, si elle impacte peu le salaire net, permettra un gain sensible au moment de la retraite, et va à contre courant des discours libéraux sur les pensions !

Au 1/2/2017, le point d'indice sera revalorisé de 0.6%. Cela reste évidemment insuffisant au regard des pertes subies.

Au 1/9/2017, ce sera la mise en place des nouvelles carrières, avec plus d'égalité de traitement notamment. Des discussions concernant l'évaluation pédagogique sont

toujours en cours.

Pour discuter des carrières, mais aussi de l'évaluation, le SNES-FSU et le SNEP-FSU organisent deux stages sur l'académie : un sur Bordeaux le mardi 14 Février 2017 et un sur Dax le jeudi 16 Février 2017. Nous vous invitons à vous inscrire en envoyant un mail à s3-bordeaux@snepfusu.net

Stages : PPCR, nouvelles carrières

14 février 2017 Lycée F Magendie Bordeaux

16 février 2017 clg Albret Dax

CAPA Avancement du 15/12/2016

C'était la dernière CAPA avec les 3 rythmes (Ancienneté, Choix, Grand Choix).

Nous n'avons cessé de répéter, à chaque CAPA, que pour aller vers l'efficacité du service public, mais aussi plus de justice entre les personnels, notamment entre les hommes et les femmes, il fallait un rythme unique pour tous et la nécessité de déconnecter l'évaluation de la carrière pour la rendre plus efficace.

C'est pourquoi, nous pouvons nous féliciter car la mise en œuvre de PPCR ira bien dans le sens de nos revendications, même si le ministère est resté au milieu du gué.

En effet, il y a aura une nette diminution de l'écart sur la carrière entre les collègues

qui avancent le plus rapidement et ceux qui avancent le plus lentement (il était de 10 ans, il sera de 2 ans). C'est un pas en avant, certes, mais il est dommage qu'il reste un écart.

Par ailleurs, l'écart financier entre l'avancement le plus rapide et celui le plus lent pour la Classe Normale qui est actuellement de l'ordre de 70 000 euros, tombera à 3°300 euros. Nous espérons fortement que l'évaluation, dont les modalités et le contenu sont en discussion, ira dans le sens d'un réel accompagnement en allégeant le poids des hiérarchies sur la carrière.

Notre métier

Hors-Classe 2017

Comme vous le savez, grâce à l'action opiniâtre des commissaires paritaires du SNES-FSU et du SNEP-FSU, l'académie de Bordeaux a vécu l'an passé, **pour l'accès à la hors classe**, une année « Bingo » pour les professeurs d'EPS. En effet, le nouveau mode de calcul du nombre de promus à la Hors Classe, depuis 2013, a entraîné une accélération du nombre de passages dans notre académie. Ainsi, tous les promus de 2016, avec l'ancien mode de calcul, auraient du attendre 2017 pour passer à la Hors Classe ! Ce n'est pas rien, et en plus ils libèrent la place pour de nouveaux promus cette année !

La période de notation des chefs d'établissement est du 18/1 au 3/2. Il faut être très vigilants: les outils de l'action syndicale sur notre site.

Pour toute question sur la Hors-Classe envoyez un mail à

corpo-bordeaux@snepfusu.net

Pour les commissaires paritaires,

Barres second degré 2016-2017

Echelons	Grand Choix	Choix
	30%	5/7°
Du 4° au 5°	75,3	-
Du 5° au 6°	80,5	78,5
Du 6° au 7°	86,1	83,4
Du 7° au 8°	87	85,5
Du 8° au 9°	89,4	87,4
Du 9° au 10°	92,7	89,9
Du 10° au 11°	95	92

Barres Supérieur 2016-2017

Echelons	Grand Choix	Choix
Du 5° au 6°	pas de promu	81,5
Du 6° au 7°	pas de promu	pas de promu
Du 7° au 8°	pas de promu	pas de promu
Du 8° au 9°	pas de promu	pas de promu
Du 9° au 10°	96	pas de promu
Du 10° au 11°	pas de promu	pas de promu



Formation « J8 EPS », encore !!!!?

Alors que les collègues n'ont jamais eu autant « soif » de formation continue centrée sur les besoins pour faire apprendre les élèves... l'administration s'évertue à imposer des formations bien souvent « hors-sol », déconnectées des besoins. Nous pourrions rappeler que pour l'efficacité de la formation il est tout de même bien plus efficace que le « formé » soit volontaire, d'où l'idée de la construction collective par les enseignant.es eux-mêmes des besoins. Après tant de journées où les formateurs ne savent parfois pas répondre (la réforme étant « vague », le logiciel pas terminé, ...etc.) et prenant des postures parfois « frontales » avec les stagiaires, certain.es équipes s'opposent à se rendre aux journées réformes (exemple Arsac, cf. courrier site), la contestation est de plus en plus grande (altercations, travail « parallèle » en étant là : en équipe pour avancer réellement).

Face à des programmes vidés d'exigences et dangereux pour la discipline, face à la fin de l'évaluation de l'EPS au DNB et à ce mécontentement, le SNEP-FSU a agi en proposant que ces temps prévus soient utiles pour l'enseignement de l'EPS !

« Que ces journées soient organisées autour d'échanges de pratiques en EPS visant la réussite du plus grand nombre dans les APSA »... « à rendre ces journées les plus utiles possibles pour tous, en vue d'améliorer les pratiques pédagogiques au bénéfice des élèves et de leurs apprentissages. »

A ce jour, pas de réponse officielle (comme pour beaucoup de courriers, ce qui est bien dommage).

En tout état de cause nous vous invitons :

- à ne pas vous laisser imposer des cadres qui ne correspondraient pas à ce qu'il y a à faire apprendre aux élèves (par exemple des tableaux mêlant une APSA et un . Le socle est vu comme « système » et la simplification théorique de tableaux à double entrée réduit la complexité de chaque APSA n'aidant pas à faire apprendre les élèves (ni les enseignants à concevoir leur enseignement).

- Ne pas hésiter à intervenir et à questionner les formateurs.

- Utiliser ce temps pour avancer sur le travail d'établissement.

L'an passé lors des journées de formations EPS, l'inspection nous disait : « ces programmes vous rendent concepteurs et vous laissent beaucoup de liberté », raison de plus pour ne pas être enfermé dans un travail qui n'aurait pas de sens et utiliser collectivement ce temps pour travailler concrètement dans les équipes sur les pratiques et le développement de notre projet EPS.

Alain De Carlo

Suite à de nombreuses rencontres l'écriture concertée des programmes se poursuit! Une seconde version des programmes alternatifs est disponible sur le site national!!!



Dernière minute !

Des « programmes alternatifs » qui servent !

Nous venons d'apprendre qu'une équipe pédagogique de l'académie a travaillé plus d'une semaine à refaire son projet pédagogique et a mené son travail avec les « programmes alternatifs » du SNEP-FSU ! En gardant le cadre « institutionnel » et du CSP, ces programmes sont directement utilisables (l'inspection nous a bien dit que nous étions « libres » avec les nouveaux programmes).

« Rassurants » « permettent la liberté pédagogique », « aident à la structuration des enseignements dans les APSA », etc. sont des retours que nous avons eu.

N'hésitez pas à vous en emparer....

Stage Lutte

12 et 13 décembre **2016** au collège Aliénor d'aquitaine

Un défi relevé par les collègues !

Encore une fois nos objectifs de formation sont allés à la rencontre des collègues avec succès !



Le stage qui devait tenir compte : des besoins des collègues exprimés lors du stage 2015, des objectifs d'enseignement de l'APSA « lutte », du contexte actuel de contestation

des programmes officiels, a réuni 43 collègues.

Dans le but d'inclure toutes ces préoccupations, nous avons proposé un intitulé qui allait à la fois permettre de développer des connaissances concernant l'enseignement de la lutte mais aussi réfléchir et tracer des contenus cohérents dans la perspective des programmes alternatifs du SNEP.

Gérard Vanelstande spécialiste de lutte et professeur d'EPS à l'Université de Lille et Alain Goudard du Bu-

reau national SNEP/FSU ont encadré le stage : le premier sur l'activité elle-même (conception de la lutte « en mouvement », situations, quelques techniques et recommandations pédagogiques) et le second sur les programmes alternatifs (bref historique, réaction de la Commission nationale SNEP face aux programmes officiels, et essai d'écriture de la fiche lutte).

Les conditions matérielles et l'accueil du stage ont été excellents.

Les trois séquences de pratique de la lutte ont donné de la consistance et des contenus à enseigner à chacun, et les temps de réflexion et d'écriture en petits groupes ont permis à chaque stagiaire de prendre le recul nécessaire et de questionner sa propre pratique. Les collègues se sont livrés à ces deux temps avec beaucoup d'énergie en étant convaincus de l'utilité et de la justesse pertinence de nos propositions.

Annie BOURREL

pour le collectif Pédagogique



AGENDA

Dates à retenir :

Janvier:

Retour des bulletins de votes congrès

Février:

2 et 3 Février :
Congrès Académique à Mauléon (64)

Stages : PPCR, nouvelles carrières

14 février 2017

Lycée F Magendie
Bordeaux

16 février 2017

collège Albret Dax

Mars:

13 au 17:
Congrès national à la Grande Motte (Hérault)

Adhésion et engagement, supporter et joueur !

A tous les acteurs adhérents du Snep-Fsu ; vous qui n'êtes pas seulement sympathisants. Vous qui n'avez pas cédé à la rétraction, pas fléchi vos genoux, ensemble debout! Nous sommes aux commandes de notre métier de la façon la plus éclairée.

Ensemble, nous préservons le pouvoir inaltérable d'infléchir les forces rétrogrades et de transformer les dérives en innovations vertueuses. A minima, en se rappelant de tout ceux qui se sont bougés pour nous transmettre un vrai métier. Au maxima, en continuant de croire que l'utopie, germe potentiel des réalités futures, est possible.

Sinon, comment pourrions-nous nous déclarer aujourd'hui : Profs d'EPS ?

« Il n'y a pas d'échelle unique pour les soulèvements : cela va du plus minuscule geste de retrait jusqu'au plus gigantesque mouvement de protestation » Georges Didi-Huberman,

Jean-Luc Saby